

LA SUSCRIPCIÓN PATRIÓTICA PRO AVIACIÓN

La Colecta Patriótica

Suma hoy:

\$ 46.419.30

Intento de suicidio Hombre para bárbaro

Desesperado de la vida angustiosa que llevaba, Daniel Rojas resolvió anoche poner fin a su existencia ingrata.

Y como el pobre carecía de un smit wilson o cualquier revólver de marca falsificada, por lo que debía hacer y después de una cavilación de pocos minutos resolvió ¡admírense lectores! acostarse sobre los rieles del tranvía que cruzaba por la calle de Aguirre con el fin de morir bajo las ruedas de acero.

Esperando la hora del apachurramiento se encontraba el desgraciado; cuando un chapita que rondaba por la calle Rumiñaca lo advirtió del peligro en que se encontraba y lo apartó del lugar.

Para que se le quite el dolor, me a la ley lo condujo al cuartel de la calle Cuenca.

Un muerto a bordo

El cadáver es conducido a la morgue

Anoche a las doce llegó procedente de Payo la lancha *Maria Esther*, propiedad del señor Rafael Ramos.

Su capitán dió parte, inmediatamente a la Policía, que durante el viaje había fallecido a las siete y quince minutos, el pasajero N. Silvero, prófugo de la hacienda *Vanilla*, el cual se encontraba enfermo y venía ingresado al Hospital Civil.

Para el reconocimiento de ley, el cadáver fue trasladado enseguida al anfiteatro anatómico.

Companion la maleta no sombrero, un pantalón, un sombrero de mocora y un huevo.

Una cortés infantil

Protestando una nota

A la nota que los alumnos del Colegio «Francisco Campos» dirigieron al señor Intendente de Policía, incluyendo un óbolo para la Escuela Taller que nos tiene la Policía, la citada nota que le correspondió en los siguientes términos:

Intendencia General de Policía de la Provincia del Guayas—Guayaquil, 15 de abril de 1921.—Señor Director del Colegio «Francisco Campos».—Ciudad.

Nada ha sido más grato para esta Intendencia que el recibir la ofensiva de amor y caridad que para los pobres alumnos de la Escuela de Vargas que se sostiene en el Cuartel de Policía, significan las frases cariñosas que para ellos prodigan los alumnos de ese Plantel en su comunicación de 13 del actual. Desheredados de la fortuna, carne para los ricos, aún quedan muchos chicos de las clases bajas que necesitan de la misma protección que hoy se puede dispensar a los pocos alumnos de la Escuela Taller para muchachos, merced a la beneficencia de unos cuantos patriotas ciudadanos que convencionados de que era llegado el momento de hacer algo práctico y benéfico que dijera verdad sobre sus sentimientos de amor para la Patria, no han vacilado en abrir sus manos para hacer la dadiva que había luego de convertirse en pan y trabajo para los desgraciados hijos del arroyo.

La labor apenas está empezada; mucho nos queda por hacer en bien de los desvalidos, pero abrigamos la esperanza de que no está lejos el día en que la incipiente Escuela Taller de hoy, sea un moderno Establecimiento correctivo para el malvado, donde vayan a encontrar pan para el espíritu y abrigo para el cuerpo, todos aquellos a quienes si la suerte les negó los medios para hacerse hombres útiles, tienen derecho a la protección de la sociedad y de la Patria.

Desde Europa
Partiendo de Fiume



Contra todos los rumores y todas las falsas noticias propagadas por la prensa enemiga de Italia, Gabriel D' Annunzio, el Rector insigne del Carnaro, no había dejado Fiume. Se había mantenido en la ciudad vigilante por el porvenir y la seguridad de la pléyade ilustre que, en la noche inmortal de Ronchi, se puso a su lado para salvar a Fiume y a devolvirlo a la patria, a la nacionalidad y a la raza, la ciudad italianísima, donde Venecia tuvo un día el límite y el confín de sus dominios.

Se había dicho que D' Annunzio había salido de Fiume en un aeroplano, dejando a sus legionarios y a la ciudad en abandono, mas preocupado de su propia seguridad que de la de aquellos que habían confiado en su genio y en su estrella. Se había afirmado que D' Annunzio había renegado de Italia, había dejado desbordar su espíritu en dolorosas reinterminaciones. Se había escrito tantas cosas, que parecía oírse en las almas el astro ruilante que brilla y ha de brillar

Alejandro D. Vargara

DE REQUIEM

—Con suntuosa pompa se celebraron en la mañana de hoy, en el templo de la Merced, exequias fúnebres, en conmemoración a la que fué señora doña Carlota Plaza de Icaza, y con ocasión de cumplirse el primer aniversario de su sentido fallecimiento, acaecido el día cuatro de Febrero.

En honor de la Kaiserina

Augusta Victoria

El comercio alemán cierra hoy sus puertas en señal de duelo.

Los comerciantes alemanes residentes en Guayaquil, cerraron hoy sus establecimientos en señal de duelo, por el fallecimiento de la Kaiserina, ocurrido hace pocos meses en las cercanías de Hildana, a donde fue desterrada en unión de los demás miembros de la familia imperial. En las puertas de cada establecimiento se leía la siguiente inscripción impresa en papel de luto:

«Querido conmovido de los funerales de la que fué Emperatriz Alemana; Augusta Victoria».

Licitación Municipal

Por disposición del I. Concejo, se convoca licitadores por ocho días, a contarse desde hoy, para la construcción de una torre de fierro, revestida con cemento, de veintiocho metros de altura, en el muro del Malecón que dá frente a la Avenida 10 de Agosto; destinada a la colocación del Reloj Público. El costo de dicha obra no excederá de ocho mil sucos.

Guayaquil, Abril 13 de 1921.

Jorgio E. Alcivar, Secretario Municipal.

TEATRO "EDEN"

EMPRESA CINE AMBOS MUNDO

Hoy Sábado 16 de Abril de 1921

Día popular, el más alegre de la semana

El reo famoso iba, sensacional y maravilloso estreno.

— Amor Eterno —

Es el más bonito teatro (Beth Chiffon), concebido en la más bella de las películas del arte.

En sus maravillosos episodios de una divina, negra y estrañada, de la misma belleza que las películas de actualísima florea, hace en la obra el irrefragable papel de MIGNON, en el que se le encuentra divinamente poseído de su arte superior.

En el rollo de su esposa, Panoramias bellos, acompañan con su natural sensibilidad a los enamorados, Paul y Mignón.

Un reasentido, que siente la nostalgia de los felices días de París, con su atormentada vida, y los quiebros, tierra, sequitua, guardando de un amor perdido, viviera o dice, en la primavera cuando las flores layan raras sus capullos como flores a la vida, haciendo así su árbol, la libertad de los capullos.

Otra de pura sentimiento "Amor Eterno", dejará gratamente impresionado al público.

Mariana Baulingo — Sensacional tanda Vermonth con programa alineado. Si tiene esperanzas por los niños por la noche corren de los "Extraterritos".

— PROYECCIONES DEL DIBÓN — Esta vez el número 6 correspondiente a la segunda película de Mario, de esta primera revista, con abundante material literario, cinematográfico y de actualidad.

Precios Populares

Permanente. — La Empresa se reserva el derecho de ajustar el programa de las películas. No se suspenderá la función en caso de lluvia.

EL NACIONAL

GUAYAQUIL—BOCADOR
DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
CALLE GENERAL CORTIÑA No. 1130
TELÉFONO NACIONAL 970—CORREO 658

En guerrilla

«DÍA DE LA AVIACIÓN»— EL PRÓXIMO 24 DE MAYO—SISTEMA PRÁCTICO Y ECONÓMICO— FOMENTEMOS LA AVIACIÓN ECUATORIANA— LA SUSCRIPCIÓN POPULAR— ¿QUÉ OPINAN USTEDS?— HAGAMOS PROPAGANDA.

En nuestra edición de ayer, en estas mismas columnas, hemos disertado ya respecto de una iniciativa que la consideramos viable y de grandes resultados prácticos, en cuanto al fomento de la aviación ecuatoriana mirada desde el punto de vista de la defensa nacional, y como la mejor respuesta a los agravios e imposturas, con que nos obsacina la prensa peruana en un momento de trascendencia ridículo, con motivo del ruinoso fracaso del pseudo aviador Leguía.

Decíamos ayer, que el medio más práctico y eficaz en orden al progreso de nuestra aviación, sería su fomento por erogaciones directas y voluntarias, del pueblo ecuatoriano concurrendo cada cual con su óbolo, por pequeño que fuese, en una fecha anual instituyéndose el «Día de la Aviación», en el cual bien podrían suscribirse en aras de la patria, el valor íntegro de un día de trabajo.

Hoy volvemos sobre este tópico, porque lo consideramos de tan suma importancia como sencilla ejecución si es verdad, que el patriotismo nacional, es como el fuego sagrado de las antiguas vestales; si es verdad, que no se ha extinguido la llama purificadora y santa, que prendieron en nosotros, los próceres y mártires de la gran causa de nuestra emancipación política; si es verdad, que la sangre generosa y viril de nuestros mayores corre aún por nuestras arterias, y su indomable y fuerte espíritu de acción y característico energía, sigue templando nuestros nervios, y alienta todavía el organismo de esta gran democracia, que tiene páginas de oro y leyendas temerarias de fantástico heroísmo; si es verdad, que somos dignos de heredar la gloria de los campos de Tarqui, y lucir en nuestro escudo ese blasón histórico que nos hizo nobles y gallardos adalides; si es verdad, que los «fenicios» y traicioneros no han corrompido el fondo de la conciencia nacional ni relajado el temple de la raza; si es verdad, que los «intereses creados», el egoísmo enervante y la indiferencia glacial por los destinos de la patria, no han hecho del Ecuador, una caricatura del país, una camaradería borrosa y microscópica de la opulenta Cartago, en que la hora decisiva de su historia negara con imbeciles sofismas sus fuerzas a Hannibal; si es verdad, que el honor patriótico es vergüenza y es sangre al rostro de los pueblos altivos que aman la libertad, sobre todas las cosas.

Y es que ha llegado el minuto definitivo y es preciso que la nacionalidad se salve sobre los humeros nacidos, como, el Arca de Noé, sobre los montes de Armenia.

La hora es fatal y nuestro destino, como pueblo, ha de cumplirse en los mismos moldes que hayamos forjado. Es urgente rectificar la línea errónea y trágica, por donde avanza, hace ya un siglo, la demora por el indiferentismo, y la desidia, al azar de la vida nacional, que no ha previsto el rumbo del porvenir, ni despertado sus instintos, bajo el relampago del trueno de una tempestad que revienta sobre nosotros.

Y, mientras tanto, los adversarios invaden, sistemáticamente, nuestras tierras; avanzan fatalmente, como la selva de Birman de la tragedia *Shakespeareana*; y, entonces, la leyenda escocesa habrá de repetirse en nosotros, a despecho de las brujas, y sus necias profecías: Y, el Ecuador, no puede ser Macbeth; debe de ser Macduff; debe de esgrimir su espada vengadora, por su propio esfuerzo, sin ampararse en cábalas de magia ni adivinanzas.

Es preciso despertar, en este momento histórico, del sueño de opio que nos enerva; responderle a la voz de alerta que nos denuncia el peligro.

Abromos una intensa campaña de Prensa, concurrendo a este fin, en defensa de la nación amenazada por la codicia y el odio vecinos.

Fomentemos el desarrollo de nuestras fuerzas hidroaéreas, instituyendo el «Día de la Aviación», el próximo 24 de Mayo, en que deberá inaugurarse nuestra primera escuela.

La suscripción popular es el medio más directo y más práctico para alcanzar este objeto, y creemos que nuestros amigos y colegas del periodismo ecuatoriano, no cooperarán eficazmente para llevar a la realidad, la iniciativa de que tratamos.

JUAN VOLANTE.

Social

VIAJEROS

—Ha regresado del balneario de Pasoria, en unión de su familia, el señor don Luis S. García.

—A bordo del vapor «Garfield» marchó ayer a Chile, nuestro amigo señor don Vicente Cabezas Pérez.

—De Yaguachi regresó la señora doña Dolores de Kappel.

—Para Huérga salió ayer el señor J. Otto von Buchwald.

—Volvió a la ciudad, el señor don José María Amador.

—Marcharon en el tren de ayer día Riobamba, el señor Darío Vergara Roiz y su señoría hermana Fanny.

—De la misma ciudad retornaron el doctor Juan B. Araube Cordero, la señora Rosa Elena Borja de Izquierdo y don Francisco Arizaga Luque.

—Ha venido de Quito el doctor Elicer Ribdeniera.

—Procedente del balneario de Playas ha llegado la señora doña María Pizarra de Icaza Overweg.

—De Daule y Quito vinieron, con su familia, el doctor Carlos A. Rolando y el señor Comandante don Luis E. Quintanilla, primer jefe del Batallón «General Córdova», respectivamente.

—El doctor José V. Payze Gault y los señores Enrique y Emilio Maulme, Manuel Samirino y Francisco Icaza Gómez, llegaron de los balnearios.

—Salió hoy para Pasoria, el doctor Francisco de Icaza Bustamante.

—De Daule regresó el doctor Alfredo J. Valenzuela V.

—Marchó a Playas del Morro, el señor don Otto de Icaza.

ONOMÁSTICO

—Hoy celebra su onomástico la señora Cecilia Torres de Galiza.

Emilio Parra Compra ganado gordo

—CHILE y VELEZ—

perennemente en el límpido cielo del arte y de la historia contemporánea

Nada de eso es verdad. Ni D'Annunzio habla dejado Fiume, ni había renegado de Italia, ni su despecho se había trocado en desnutros.

D'Annunzio permaneció en Fiume durante todo el tiempo que ha sido necesario para tranquilizar la ciudad; asegurar la garantía de sus legionarios y con sumar su obra patriótica de la incorporación espiritual de Fiume a Italia.

Y cómo podía ser de otra manera? El héroe legendario de la guerra, el patriota clarividente de la paz, el poeta que es gloria y es orgullo de la Latinidad, ¿iba a borrar su historia, deslustrar la estela de sus triunfos, renegar de su patria? ¿Iba D'Annunzio a dejar de ser Italiano, cuando ese es su más alto título, su mayor gloria y su mayor orgullo?

En las alturas de Bucari, cuando visitaba las líneas serbias, encontré una vez, un jóven oficial. Le pregunté su nacionalidad y me repuso: "Soy italiano"; y añadió: es una hermosa cosa seguramente: "Soy italiano!"

Así piensa, D'Annunzio también, como el oficialito de Bucari, orgulloso de su patria, de su estirpe, de venir de Roma, madre de la gran raza latina, progenitora de las grandes civilizaciones contemporáneas y que desde el Mediterráneo ha sido el foco de todas las grandes empresas, de todas las obras que la Humanidad ha realizado y que hoy forman su blason y su orgullo.

D'Annunzio ha permanecido en Fiume hasta el último momento, y al dejar la ciudad, toda la población le tributó una ovación de extraordinario entusiasmo. Los alambres todos cerraron sus puertas y todo el mundo se lanzó a las calles para despedir al egregio comandante. D'Annunzio dejó su palacio, escoltado por sus granaderos. Se dirigió al poeta al Palacio Comunal, donde le esperaban los cincuenta y cuatro miembros del Consejo Nacional. Allí el alcalde, Groszich, en nombre de Fiume, expresó al poeta el profundo agradecimiento de la ciudad por haberla salvado, por haberla devuelto al regazo nacional.

D'Annunzio, en un discurso, admirable como suyo, declaró que llevaba en su corazón a la ciudad de Fiume y que siempre estaría dispuesto a defenderla contra todo enemigo.

El alcalde abrazó efusivamente al poeta y ambos montaron en el automóvil que debía conducirlos a Venecia.

El paso del carruaje por Fiume revistió carácter extraordinario y de maravillosa imponencia. Hombres, mujeres, niños, ancianos, detienen sus ruedas, gritando, se detienen: «No te vayas, D'Annunzio! Quédate con nosotros! Moriremos por tí y con tí!»

Por varias leguas, y aun fuera de Fiume, siguió la demostración, hasta que el poeta, cuya emoción es de explicarse, se alejó de los límites de la Regencia y emprendió el camino a Venecia.

Ha vuelto D'Annunzio a su vida privada, después de haber obsequiado a su patria un hermoso florón para la corona milenaria de Roma; su acción y su obra no habrán de olvidarse, y a sus timbres de poeta altísimo, de guerrero valeroso y audaz, ve ahora Gabriel D'Annunzio el más alto y más grande, de Libertador de Fiume, de completador de la Italia, madre y orgullo de la Raza Latina.

Clovís.

Emilarío Serrano

CIRCUJAN-ORIENTISTA de consultas de 8 a 12 m y de 2 a 4

Compañía ecuatoriana de navegación aérea

DE "COMERCIO INTERNACIONAL"

Hace pocos días se verificó una reunión preliminar, para la fundación de una compañía nacional de navegación aérea, la cual ha sido auspiciada con patriótico entusiasmo por un grupo de personas pudientes de esta ciudad.

Para darle forma práctica a la empresa, se comenzó por nombrar una comisión integrada por los señores Lautaro Aspiazu Carbo, el piloto aviador Elia Liuti y el doctor Fausto Navarro Alendead, para que presenten un plan económico de la compañía, un proyecto de estatutos y el reglamento correspondiente, a fin de discutirlos y aprobarlos en una próxima reunión.

Expidieronse otras resoluciones tendientes a solicitar el apoyo pecuniario del Gobierno para facilitar el transporte de la correspondencia, una de las bases económicas de la compañía.

El señor Aspiazu manifestó que el Gobernador le había expresado, la simpatía con que el Gobierno acogiera el proyecto sobre la realización de la empresa.

La compañía iniciará sus labores con un capital de 60 mil sures, para cuya formación se han suscrito ya más de 32 mil sures.

Por lo pronto se ha dispuesto pedir por cable dos hidroaviones de seis asientos, cada uno, con los cuales, se inaugurará la empresa, tan pronto como lleguen a esta ciudad, después de dos meses probablemente, y hasta tanto se verificaran los demás preparativos.

FUGA DE PRESOS

Originalidad de un Teniente Político.

Procedente de Panamá llegó anoche a este puerto la balandra «Sageonia», en la cual eran remitidos por el Teniente Político de la citada parroquia Florencio Morán, Emilio León y Blas Banchón, sujetos que fueron desembarcados en esta isla por el vapor Guayana.

Veían al cuidado del piloto Hildebrando Cruz, quien al hacer puerto abandonó la embarcación y fue a la Prevención de Policía a solicitar la escolta para conducirlos al cuartel.

Pero los sujetos en cuestión, tan pronto como vieron que se fué el cuidador, se largaron en diferentes direcciones.

CLUB DE VESTIDOS

Pongo en conocimiento de los socios que en el 129 sorteo verificado el 11 del presente, salió favorecido el No 110, perteneciente al Sr. M. Fernando Luces.

El 130 sorteo tendrá lugar el lunes 18 de Abril a las 10 p. m.

Guayaquil, Abril 13 de 1921.

J. LOMBREDA.

Lotería

Resón de los billetes favorecidos en el sorteo No. 1.192 de la Junta de Beneficencia de Guayaquil, verificado el 10 de Abril de 1921.

№	№	№	№
1a.	28290	5a.	8.000
2a.	58174	6a.	200
3a.	61331	7a.	100
4a.	81216	8a.	100
5a.	27690	9a.	300
6a.	28275	10a.	100
7a.	27089	11a.	200
8a.	31484	12a.	100
9a.	40530	13a.	100
10a.	40542	14a.	200
11a.	75754	15a.	100
12a.	41168	16a.	100
13a.	62090	17a.	100
14a.	61017	18a.	100
15a.	50923	19a.	600

ABIMILITACIONES
Todos los números enteros terminados en 00, tienen suertes cada uno.

REINTEGROS
Todos los números terminados en 00, tienen 30 centavos cada uno.
NOTA.—Habiendo quedado entre los billetes no vendidos las suertes 1a., 4a., 5a., 6a., 7a., 8a., 10a., y 12a., se volverán a jugar en los próximos sorteos los números siguientes: 14044, 14045, 4991, 73931, 73932, 60482, 60483, 14044.

1er. Club de Calzado

En el 20 sorteo salió premiado el número 62 del señor Miguel A. Béjar, en el 21 sorteo salió premiado el número 60 del señor Romeo Montaño. Los sorteos 22 y 23 y 24 se efectuarán el 13 de abril a las 10 a. m. en mi oficina.—Pichincha 102

JULIO B. JALON.

TIENDAS ó Bodegas

ALQUILO DOS, calle Velez 801-803 in. terceración Chimborazo.

Dr. Juan T. Pazmiño B

Médico y Cirujano
Domicilio y Consultorio: Chile 707-711
Consultas de 2 a 4 p. m.
Teléfono Nacional N.º 204

KODAK



Acabamos de recibir de El Cairo, Egipto, los famosos cigarrillos DIMITRI.

Fleur D'Egipto.
Lord Cromer.
Nautils.
Aristos.
Consul.

CASA FORTICH.—Luque 117

J. Aurelio Ramos M.

ALMACEN DE VIVERES Y ABARROTES
IMPORTACION DIRECTA
VENTAS POR MAYOR Y MENOR
Especialidad en "Productos del Interior y Costo"
TELEFONO NACIONAL N.º 1536
Calle Pichincha entre Colón y Sucre 814, 816

PRUEBA; HACE FE

Boleín Bursátil

CAMBIO OFICIAL
VIGENTE SEGUN DECRETO EJECUTIVO DE 11 DE MARZO DE 1921.

New York	1 Dólar	Sr.	2,60
Inglaterra <td>5 Ps.</td> <td>...</td> <td>10,10</td>	5 Ps.	...	10,10
Francia <td>5 Fr.</td> <td>...</td> <td>0,84</td>	5 Fr.	...	0,84
Suiza <td>5 Fr.</td> <td>...</td> <td>2,18</td>	5 Fr.	...	2,18
Italia <td>5 Lr.</td> <td>...</td> <td>0,48</td>	5 Lr.	...	0,48
España <td>5 Ptas.</td> <td>...</td> <td>1,51</td>	5 Ptas.	...	1,51
Argentina <td>4 M.</td> <td>...</td> <td>0,17</td>	4 M.	...	0,17
Chile <td>1 Peso</td> <td>...</td> <td>0,28</td>	1 Peso	...	0,28
Perú <td>1 Lr.</td> <td>...</td> <td>10,10</td>	1 Lr.	...	10,10
Japón <td>1 Yen</td> <td>...</td> <td>1,25</td>	1 Yen	...	1,25



Casimires Finos

Vende Salvador Perrone

NUEVE DE OCTUBRE Y MALECON

Banco Comercial y Agrícola

Fundado en 1894
Compañía Anónima
Capital Pagado \$ 5.000.000
Fondo de Reserva \$ 3.630.000
Fondo para Dividendos \$ 224.899,36

DIRECTORIO:
Sr. Lorenzo Taus PRESIDENTE
Sr. Juan Marcos VICEPRESIDENTE
Sr. Carlos Mera SUPLENTE
Sr. Miguel G. Hurtado
Sr. Miguel Angel Carbo
Sr. Vicente de Santistevan
Sr. E. Alejandro Avilés
Sr. I. Guzmán Izquierdo

GERENTES:
Sr. Francisco Urvina
Sr. Rogelio Bantés Y.
Sr. Francisco García Avilés
Sr. Manuel Seminario T.
Sr. Otto de Yezzi
Sr. Luis Venegas

COMISARIOS
Sr. Rodrigo A. Arte
Sr. Federico A. Consejo C.

ABOGADOS
Dr. Rafael Guerrero, Jubilado
Dr. Alejandro Ponce Eizalde

PARA EL SERVICIO Militar Obligatorio

Se realiza, a precio imcomparable, un octavo sorteo de existencias y guardias de distintos colores. Con motivo de aproximarse la fiesta de San Juan Santa, se ha resuelto hacer una rebaja en el precio de las confecciones de varios tipos.
Aprovecha esta oportunidad que los brindamos al Amable y Sinceridad de
— Pedro Ayala —
Calle de Luperón 104. Apartado 41 Centro 115.
Visto: 111, 112, 113, 114, 115, 116, 117, 118, 119, 120, 121, 122, 123, 124, 125, 126, 127, 128, 129, 130, 131, 132, 133, 134, 135, 136, 137, 138, 139, 140, 141, 142, 143, 144, 145, 146, 147, 148, 149, 150, 151, 152, 153, 154, 155, 156, 157, 158, 159, 160, 161, 162, 163, 164, 165, 166, 167, 168, 169, 170, 171, 172, 173, 174, 175, 176, 177, 178, 179, 180, 181, 182, 183, 184, 185, 186, 187, 188, 189, 190, 191, 192, 193, 194, 195, 196, 197, 198, 199, 200, 201, 202, 203, 204, 205, 206, 207, 208, 209, 210, 211, 212, 213, 214, 215, 216, 217, 218, 219, 220, 221, 222, 223, 224, 225, 226, 227, 228, 229, 230, 231, 232, 233, 234, 235, 236, 237, 238, 239, 240, 241, 242, 243, 244, 245, 246, 247, 248, 249, 250, 251, 252, 253, 254, 255, 256, 257, 258, 259, 260, 261, 262, 263, 264, 265, 266, 267, 268, 269, 270, 271, 272, 273, 274, 275, 276, 277, 278, 279, 280, 281, 282, 283, 284, 285, 286, 287, 288, 289, 290, 291, 292, 293, 294, 295, 296, 297, 298, 299, 300, 301, 302, 303, 304, 305, 306, 307, 308, 309, 310, 311, 312, 313, 314, 315, 316, 317, 318, 319, 320, 321, 322, 323, 324, 325, 326, 327, 328, 329, 330, 331, 332, 333, 334, 335, 336, 337, 338, 339, 340, 341, 342, 343, 344, 345, 346, 347, 348, 349, 350, 351, 352, 353, 354, 355, 356, 357, 358, 359, 360, 361, 362, 363, 364, 365, 366, 367, 368, 369, 370, 371, 372, 373, 374, 375, 376, 377, 378, 379, 380, 381, 382, 383, 384, 385, 386, 387, 388, 389, 390, 391, 392, 393, 394, 395, 396, 397, 398, 399, 400, 401, 402, 403, 404, 405, 406, 407, 408, 409, 410, 411, 412, 413, 414, 415, 416, 417, 418, 419, 420, 421, 422, 423, 424, 425, 426, 427, 428, 429, 430, 431, 432, 433, 434, 435, 436, 437, 438, 439, 440, 441, 442, 443, 444, 445, 446, 447, 448, 449, 450, 451, 452, 453, 454, 455, 456, 457, 458, 459, 460, 461, 462, 463, 464, 465, 466, 467, 468, 469, 470, 471, 472, 473, 474, 475, 476, 477, 478, 479, 480, 481, 482, 483, 484, 485, 486, 487, 488, 489, 490, 491, 492, 493, 494, 495, 496, 497, 498, 499, 500, 501, 502, 503, 504, 505, 506, 507, 508, 509, 510, 511, 512, 513, 514, 515, 516, 517, 518, 519, 520, 521, 522, 523, 524, 525, 526, 527, 528, 529, 530, 531, 532, 533, 534, 535, 536, 537, 538, 539, 540, 541, 542, 543, 544, 545, 546, 547, 548, 549, 550, 551, 552, 553, 554, 555, 556, 557, 558, 559, 560, 561, 562, 563, 564, 565, 566, 567, 568, 569, 570, 571, 572, 573, 574, 575, 576, 577, 578, 579, 580, 581, 582, 583, 584, 585, 586, 587, 588, 589, 590, 591, 592, 593, 594, 595, 596, 597, 598, 599, 600, 601, 602, 603, 604, 605, 606, 607, 608, 609, 610, 611, 612, 613, 614, 615, 616, 617, 618, 619, 620, 621, 622, 623, 624, 625, 626, 627, 628, 629, 630, 631, 632, 633, 634, 635, 636, 637, 638, 639, 640, 641, 642, 643, 644, 645, 646, 647, 648, 649, 650, 651, 652, 653, 654, 655, 656, 657, 658, 659, 660, 661, 662, 663, 664, 665, 666, 667, 668, 669, 670, 671, 672, 673, 674, 675, 676, 677, 678, 679, 680, 681, 682, 683, 684, 685, 686, 687, 688, 689, 690, 691, 692, 693, 694, 695, 696, 697, 698, 699, 700, 701, 702, 703, 704, 705, 706, 707, 708, 709, 710, 711, 712, 713, 714, 715, 716, 717, 718, 719, 720, 721, 722, 723, 724, 725, 726, 727, 728, 729, 730, 731, 732, 733, 734, 735, 736, 737, 738, 739, 740, 741, 742, 743, 744, 745, 746, 747, 748, 749, 750, 751, 752, 753, 754, 755, 756, 757, 758, 759, 760, 761, 762, 763, 764, 765, 766, 767, 768, 769, 770, 771, 772, 773, 774, 775, 776, 777, 778, 779, 780, 781, 782, 783, 784, 785, 786, 787, 788, 789, 790, 791, 792, 793, 794, 795, 796, 797, 798, 799, 800, 801, 802, 803, 804, 805, 806, 807, 808, 809, 810, 811, 812, 813, 814, 815, 816, 817, 818, 819, 820, 821, 822, 823, 824, 825, 826, 827, 828, 829, 830, 831, 832, 833, 834, 835, 836, 837, 838, 839, 840, 841, 842, 843, 844, 845, 846, 847, 848, 849, 850, 851, 852, 853, 854, 855, 856, 857, 858, 859, 860, 861, 862, 863, 864, 865, 866, 867, 868, 869, 870, 871, 872, 873, 874, 875, 876, 877, 878, 879, 880, 881, 882, 883, 884, 885, 886, 887, 888, 889, 890, 891, 892, 893, 894, 895, 896, 897, 898, 899, 900, 901, 902, 903, 904, 905, 906, 907, 908, 909, 910, 911, 912, 913, 914, 915, 916, 917, 918, 919, 920, 921, 922, 923, 924, 925, 926, 927, 928, 929, 930, 931, 932, 933, 934, 935, 936, 937, 938, 939, 940, 941, 942, 943, 944, 945, 946, 947, 948, 949, 950, 951, 952, 953, 954, 955, 956, 957, 958, 959, 960, 961, 962, 963, 964, 965, 966, 967, 968, 969, 970, 971, 972, 973, 974, 975, 976, 977, 978, 979, 980, 981, 982, 983, 984, 985, 986, 987, 988, 989, 990, 991, 992, 993, 994, 995, 996, 997, 998, 999, 1000.

Janer & Co.

Placas, películas, papeles Solio y Bromuro, & &

-:Kodak:-

Renovación Constante.

LA FILANTROPICA

CAJA DE PRESTAMOS Y DEPOSITOS
COMPANIA ANONIMA CAPITAL \$ 400,000
FUNDADA EN 1908

Efectúa toda clase de operaciones de préstamos. Acepta depósitos, pagando los tipos siguientes:
A la vista

En cuenta corriente	2% anual
A 3 meses plazo	4%
A 6 meses plazo	5%
A 12 meses plazo	6%

Por la Filantropía Caja de Préstamos y Depósitos
Alejandro D. Vergara
GERENTE

B. A. Yépez

TELEFONO 1922 CASILLA 2306
—ALMACEN DE ABARROTES—
Compra de frutos del país.—Harinas de las mejores
MARCAS

LECTINA PURA ES INDISPENSABLE AL CEREBRO Y A LOS NERVICS.

TONIKEL

Contiene este valioso alimento de los nervios... Extracto de Malta Concentrado y Glicofosfatos

MEMORANDUM

BANTORAL

Sabado 16.-Santos Toribio, Joaquín de Sena, confesores; Urbano y Quintillano; Santos Engracia, virgen y Julia, marit.

FASES DE LA LUNA Luna llena: día 22 a las 5 p. m. Cuarto menguante día 30 a las 2 a. m.

BOTICAS DE TURNO Del 10 al 16 de Abril

La OLMERO, situada en la Avenida Eloy Alfaro, entre Arce y San Francisco. El COMERCIO, ubicada en la calle de Aguirre entre Pichincha y Pedro Carba.

EL PUERTO

MAREAS

EN LA RIA

Pleamar a las 1 y 40 p. m.

Bajamar a las 5 y 50 a. m.

EN EL SALADO

Pleamar a las 1 p. m.

TRAFICO FLUVIAL

VAPORES QUE HAN SALIDO POR LA MAÑANA

La PROGRESO, para Samborombón. Retiro y Matcoito, a las 8.30 a. m. El MARIASCAL SUCRE, para Posorja, a las 8 a. m.

La AURORA, para Bahabuyo, Carraco, Cataratas y Ventanas, a las 9 y 30 a. m. La CONCEPCION para Salitre, Dos Esteros y Vines, a las 7 a. m.

La AUDAZ, para Vinas, Palenque, Mocho y Quevedo a las 9 a. m. El OREN, para Bahabuyo, a las 9 a. m.

La ROSA ELVIRA, para Bahabuyo, Carraco, Cataratas y Ventanas a las 9 a. m. El RICARDO, para Punta, a las 9 a. m.

La SUD AMERICA, para Vines, a las 9 a. m. El SAN IGNACIO, para Samborombón, Angélica y Baba, a las 9 a. m.

El GARCIA MORENO, para Posorja y Torca a las 9 a. m. El DAULE, para Daule, a las 9 a. m.

La ESTRELLA, para Bahabuyo, Carraco, Cataratas y Ventanas a las 9 a. m. El VALPARAISO, para Nobol y Daule, a las 9 y 58 a. m.

VAPORES QUE SALEN MAÑANA

Los TRES HERMANOS para las Palenques, Mochoy y Quevedo, a las 11.20 a. m.

TRAFICO MARITIMO

PROXIMOS ARRIBOS

FIZABIA DE LA CAPTANIA

Abril 16 SARFFES, del Norte. Abril 18 HUASCO, del Norte. Abril 19 QUILLOTA, de New York.

Abril 19 AVANCE, del Norte. Abril 19 HUALLAGA, del Norte. Abril 17 MANTUENO, del Sur.

Abril 19 GUATEMALA, de Valparaiso e Intermedios. Abril 20 CAJUTLA, de Panama e Intermedios. Mayo 8 REINADO, del Sur.

P. S. N. C.

LEGADAS: Abril 19 QUILLOTA, de Nueva York e Intermedios. Abril 19 GUATEMALA, de Valparaiso e Intermedios.

SALIDAS: Abril 20 GUATEMALA, para Balboa. Abril 23 QUILLOTA, para Nueva York e Intermedios.

LIBERARIO DE LA AGENCIA EN EL CALLAO: SIDA PARA EUROPA

ORITA.-El miércoles 4 de Mayo, a las 5 p. m., tocando en Balboa, Cristóbal. Habrá en: Luján, Coruña, La Rochelle Palace Liverpool.

RIBBIO, el martes Mayo 10 tocando en Balboa y Chibola.

ORLEGA.-El viernes 20 de Mayo, a las 5 p. m., tocando en Balboa, Cristóbal. La Rochelle Palace Liverpool.

VICTORIA.-El miércoles 10 de Junio, a las 5 p. m., tocando en Balboa, Cristóbal. La Rochelle Palace y Liverpool.

Rebaja de Fletes

La Gracia Lina, de New Orleans a Guayaquil.

Manteca, harina, arroz \$ 1.00 por 100 libras.

Ayerpes, trojes 0.90 id. 100 id.

Madera 36.00 id. 1000 pies

La Johon Lina, de Guayaquil a...

Cacao \$ 18.00 por tonelada de 2000 libras.

El vapor "Manatí" llegará a este puerto en la segunda quincena de Abril, recibirá cargo para los siguientes puertos escaudinos...

PIETES: Guatemaligo \$ 13.70 por tonelada de 1000 libras.

Manteca \$ 14.12 id. idem.

Cristalina \$ 14.70 id. idem.

Estokolmo \$ 14.12 id. idem.

DE TEATROS

En el "EDEN"

Concurrida se vio anoche la sala de este Cine, en cuya función de moda que la Empresa ofrece a la sociedad, en cada viernes, se pasó una cinta de valor e interpretación análoga a la de la función anterior, intitulada «Sagrado Voto».

Los artistas que toman parte en la obra se desempeñan en sus roles con bastante corrección.

El fin de la película es de sumo interés artístico y su desarrollo emocionante y lleno de espectáculo.

Dan gran realce a la cinta Geraldine Farrar y Pedro Tonal, apache, criminal y audaz ambustero que, para empujar la felicidad de Dolores (Geraldine Farrar) llega a tramar una calumnia infame que después la paga con la vida.

La muerte trágica de Pedro, primo de Dolores, trae la felicidad a esta que uce su suerte a la de Jusa de Estudillos, Marqués de Valera.

Esta noche se proyectará «Amor Eterno» cuyo sugestivo título atraerá a los habitues.

Córdoba.

Información local

SUMARIO

El Comisario primero Municipal dio tó auto cabeza de proceso contra Lorenz del Valle Parrales, sindicado del crimen de violación cometido en la manor María Teresa Chocó.

COMENZANDO

En la tarde de ayer, el menor José Rosero maltrató a una criatura.

Fue necesaria la intervención de la policía para evitar que no le causara graves lesiones.

CAPITALES EN GIROS

A las 5 p. m. de hoy celebrará sesión la Junta de Hacienda de Capitales en Giros.

SAN RAMON

Hasta velo verde se dijeron ayer Luis Calvez y Celeda Manrique.

Como el escudado fue de proporciones un gendarme lo notificado para que parecieran al despacho del Comisario García, rónica.

BUSCANDO AL ENEMIGO Sin temor a los representantes de la autoridad, Demetrio Urdilo se paseaba anoche por las calles de la ciudad con una navaja barbera en la diestra.

Su actitud amenazante indujo a un policía a tomarlo de la pretaña.

CHUPA

El motorista Erazo que anoche maneja el tranvía eléctrico N.º 1, fue reducido a prisión por contravenir las disposiciones de la Intendencia General de Policía.

HARA PALANQUETAS Don Adriano Rivera, dueño de los cinco sncos de barina que se robaron unos cuadrilleros particulares, ha solicitado al Comisario primero, juez instructor del sumario que se le nombre a él depositario del artículo en retención.

PROFUGO

Agentes de la Secretaría redujeron a prisión al menor José A. Nieto, que se encontraba prólogo del hogar de su familia.

CONSUMATUM ESTI Ayer contrajeron matrimonio civil Manuel Arámbulo e Inocencia Casamaño.

Esto no tuviera nada de particular, si acaso lo hubieran hecho con voluntad, pero es el caso que para afecarlo ha tenido que intervenir la autoridad policial.

RATERO

A don Alberto Argüello le robaron ayer un sombrero y \$ 200 en efectos.

Sapóñese que el ladrón sea el menor Manuel Andrade.

MALCRIADOS

La Directora del Instituto Normal Rita Lumbery ha solicitado a la primera autoridad de Policía Provincial, al envío de uno o dos gendarmes para que se establezcan bajo el edificio en que funciona el plantel durante las horas de salida de las educandas, pues una partida de malcriados se sitúa allí todos los días a fastidiar a las alumnas.

CORTE SUPERIOR

A las cuatro y media de la tarde de hoy celebrará sesión la Corte Superior de este Distrito Judicial.

DESAMPARADA

La pobre María Luisa Gómez dormía anoche a la vía pública.

Estaba aterrida de frío y sus vestidos humedecidos por la lluvia.

Un gendarme la llevó al Cuartel del Sur.



Para que su fisonomía sea completa, necesita tener buena dentadura. Use para esto la PASTA DENTAL de Colgate & Compañía.

De Riobamba

(Por correo) Abril 14 de 1921 Sr. Director de «El Nacional» Guayaquil

Leguía en Lima.-Movimiento militar.-Los Miserables.-Otras noticias.

«Han causado risa las pantomimas ejecutadas por Leguía en unión de los cronistas de los diarios limeños, a la llegada del estúpido aviador, cuyo debut fue sus reportajes a «La Prensa» y «El Tiempo» y que «El Guante» ha hecho conocer.

«Que tall los nervios o la candorosidad del intépido Leguía, que tantas vicisitudes le ha hecho sufrir en su triunfo en el peligroso raid Ancón Talara-Guayaquil «Europa»; es decir, que el vapor italiano de este nombre contribuyó al triunfo del Adjunto Naval, llevándolo hasta Panamá.

No hay duda que el nuevo triunfo del audaz piloto, es una gloria más para la historia del Perú. Sólo el Ecuador no podrá contar ya más con hijos que, como el experto aviador peruano, pogan en alto el nombre de la patria.

«Ha sido promovido del cargo de primer jefe del batallón «Morán», que hace la guarnición aquí el señor Comandante Enrique Páez, quien pasa con igual cargo al «Abasco».

«El señor Comandante don Enrique Rivadeneira vendrá a la primera «Jelatura del «Morán».

También ha sido cambiado el 2º jefe del Regimiento de Artillería «Calderón» N.º 3, señor Comandante Yáñez con el señor Teniente Coronel Vicente Saona.

«El cumplido y aprovechado estudiante señor Leonardo Salvador ha sido nombrado Ayudante de Cristiano del batallón «Morán» N.º 4.

VINOS SELECTOS JIMENEZ y GUE RNIC A

GRADADORES Y EXPORTADORES Puerto de Santa María (España)



LAVOL

La picazón y el dolor desaparecen al instante. LAVOL es el mismo gran remedio para las enfermedades de la piel, que los más renombrados doctores están usando ahora con éxito asombroso. Las terribles llagas, escoriaciones y desagrados, almas erupciones desaparecen en una semana. Se Venta en Todas Las Droguerías y Farmacias. Depósitos Generales: Botica Y Droguería Del Sur, Guayaquil